

Jugendhilfeausschuss am 17. November 2022

Top: Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)

Parkouranlage Mesum

Die Parkouranlage in Mesum ist fertiggestellt und wird auch schon reichlich von jungen Menschen besucht, z. T. um dort Sport zu betreiben, aber manchmal auch nur um dort Zeit mit anderen Jugendlichen zu verbringen. Auf Grund der unbeständigen Wetterlage wurde noch keine offizielle Eröffnung durchgeführt, dies soll im Frühjahr 2023 nachgeholt werden.

Mobile Pumptrackanlage

Der Stadtjugendring Rheine e. V. hat die mobile Pumptrackanlage bestellt. Die Lieferzeit beträgt ein paar Monate, so dass damit gerechnet werden kann, dass diese im Frühjahr 2023 erstmals aufgebaut wird. Die Stadt Rheine und der Stadtjugendring sind mit dem FC Eintracht Rheine im Gespräch, dass die Anlage auf dem Vereinsgelände in Bentlage als erster Standort aufgebaut wird.

Riga Symposium

In jedem Jahr treffen sich die Mitglieder des Deutschen Riga-Komitees im Rahmen eines Symposiums um gemeinsam an die Opfer zu gedenken, die damals nach Riga deportiert und größtenteils dort ermordet wurden. Nachdem in 2020 das letzte Riga-Symposium in Berlin stattgefunden hat, ist Rheine in diesem Jahr Ausrichter dieser Veranstaltung. Vom 3. bis 5. November 2022 findet dieses Treffen unter dem Titel "Gestern bewusst machen - Heute gedenken - Morgen gestalten" in Rheine statt. Gemeinsam mit Jugendlichen, die sich in verschiedenen Projekten engagieren, hat die Vorbereitungsgruppe ein vielfältiges Programm für das Symposium auf die Beine gestellt. Der Jugendhilfeausschuss ist herzlich zur Veranstaltung „Erinnerungskultur mit jungen Menschen leben“ am 5. November 2022 eingeladen. Die Einladungen wurden bereits verschickt.

Umbau St Michael

Da der Kaufvertrag der städtischen Wohnungsbaugesellschaft mit der Kirchengemeinde noch nicht unterzeichnet wurde, konnte der Umbau noch nicht begonnen werden.

Sozialmaßnahmen

Die Jugendeinrichtungen werden sich an den Sozialmaßnahmen auf Grund der steigenden Energie- und Lebenshaltungskosten für Kinder und Jugendliche aus Familien mit schwierigen Lebenssituationen beteiligen. Auf Grund der aktuell sehr schwierigen Personallage in den Jugendeinrichtungen, haben die Träger der Kinder- und Jugendarbeit überlegt, diese Aufgabe als Kooperationsprojekt aller Träger anzugehen. Als Idee wurde entwickelt, an den Wochenenden und ggf. Feiertagen nur ein bzw. max. zwei (von aktuell 8) Einrichtungen zu öffnen. Bei den Öffnungszeiten werden sich die Mitarbeitenden der unterschiedlichen Träger nach einem rotierenden System abwechseln.

Unterausschuss Kinderspielplätze

Am 13. Dezember 2022 um 17.00 Uhr findet im Raum 126 der nächste Unterausschuss Kinderspielplätze statt. Unter anderem stehen der Freizeitflächenbedarfsplan und die Renovierungsliste 2023 auf der Tagesordnung.

Wahl der Vorsitzenden und stellv. Vorsitzenden für den Jugendamtselternbeirat

Am 2. November 2022 fand die konstituierende Sitzung des Jugendamtselternbeirates für das laufende Kindergartenjahr 2022/23 statt.

In dieser Sitzung wurde Frau Svenja Glasmeyer zur Vorsitzenden und Frau Christiane Varelmann zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Beide gehören damit als beratende Mitglieder dem Jugendhilfeausschuss an.

Antrag des Vereins „Kümperskinder e. V.“ auf Anerkennung freie Trägerschaft

Der im Juli 2022 gegründete Verein „Kümperskinder e. V.“ hat am 28. Oktober 2022 beim Jugendamt Rheine den Antrag auf Anerkennung als Träger der freien Jugendhilfe gem. § 75 SGB VIII gestellt.

Der Verein besteht aus 7 Personen, die alle über Erfahrungen im Kitabereich verfügen. Erfahrungen bzw. Tätigkeiten in der Jugendhilfe liegen nicht vor.

Der Verein strebt eine Trägerschaft für die geplante Kita auf dem Gelände der Spinnweberei Kümpers an.